



AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN

Sin aclarar, 101 mmdp del sexenio de AMLO

JUAN CARLOS RODRÍGUEZ Y ATZAYACATL CABRERA

Seis de cada 10 pesos pendientes de justificación corresponden al ejercicio 2024

El sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador acumuló 101 mil 242 millones de pesos pendientes de aclaración, de acuerdo con el último informe de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

Con la tercera entrega de la revisión de la Cuenta Pública 2024, el órgano fiscalizador completó el análisis de los seis ejercicios presupuestales del gobierno del tabasqueño. El año con más montos observados fue

2024, el de la elección federal, con 65 mil 92.8 millones de pesos por justificar (64 por ciento del total sexenal).

Los recursos que la Federación canaliza a estados y municipios es el rubro donde la Auditoría detectó los mayores montos por justificar durante el sexenio pasado: 88 mil 809.9 millones de pesos.

"A nosotros no nos pagan por

recuperar recursos que se vayan a la Tesorería de la Federación, nos pagan por vigilar que los recursos se ejerzan para lo que fueron destinados (...) lo ideal sería que no se reintegre nada, sino que se ejerza lo que el Congreso ha determinado que se haga", dijo el titular de la ASF, David Colmenares, quien concluirá su encargo en marzo de este año. [Pág. 4](#)

SEXENIO DE AMLO

Acumulan 101 mil mdp sin comprobar

JUAN CARLOS RODRÍGUEZ Y ATZAYACATL CABRERA

La mayoría corresponde al gasto federalizado, es decir, a los recursos canalizados a estados y municipios

El sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador acumula más de 100 mil millones de pesos sin comprobar, de acuerdo con el último reporte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

Tras la última entrega ayer de la revisión a la Cuenta Pública de 2024, el órgano fiscalizador completó el análisis de los seis años de gobierno del tabasqueño, los cuales acumulan 101 mil 242

millones de pesos pendientes de justificar. El año con mayores anomalías es 2024, con 65 mil 092.8 millones de pesos pendientes de comprobar, coincidió con las elecciones en que resultó electa la presidenta Claudia Sheinbaum y en las que la alianza Morena-PT-Verde obtuvo la mayoría calificada en las dos Cámaras del Congreso.

Las zonas de mayor opacidad ese año y en las que hay cantidades millonarias que se gastaron sin ajustarse a las normas administrativas son las aportaciones federales para salud e infraestructura social (35 mil 647.7 millones sin comprobar), las participaciones federales provenientes del reparto de recursos obtenidos por la recaudación de impuestos (15 mil 675.7 millones) y educa-

ción (dos mil 659.4 millones de pesos).

Del total sexenal, 88 mil 809.9 millones de pesos sin justificar corresponden al gasto federalizado, es decir, a los recursos canalizados a los estados y sus municipios.

Otro sector donde se concentraron las irregularidades contables durante el sexenio obradorista es el económico, con ocho mil 713 millones de pesos sin recuperar. Las áreas con montos más elevados son la Secretaría de Infraes-

PENDIENTES

HASTA EL 17 de febrero, las mayores facturas por solventar corresponden al gobierno del Estado de México y le sigue Veracruz



tructura, Comunicaciones y Transportes; Pemex Corporativo, Pemex Logística, Pemex Exploración y Producción, las Administraciones Portuarias de Lázaro Cárdenas y Altamira, el Fondo Nacional de Fomento al Turismo, CFE y la Secretaría de Agricultura.

En el sector de desarrollo social, que involucra los rubros de educación, salud, medio ambiente y bienestar, los faltantes acumulados en el sexenio ascienden a 2 mil 429.9 millones de pesos; las instituciones más señaladas son el ISSSTE, la Comisión Nacional del Agua, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, el IMSS, el extinto Insabi y la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte.

EL INFORME DEL ADIÓS

David Colmenares Páramo, quien concluirá su encargo en la Auditoría Superior de la Federación en marzo próximo, detalló ayer ante Diputados que la última entrega de 2024 está conformada por mil 566 auditorías, de las cuales 153 fueron de cumplimiento financiero, 35 de desempeño y mil 378 de gasto federalizado.

El aún auditor justificó la falta de dinero recuperado tras las observaciones que realiza la ASF y aseguró que ese no es su trabajo.

"A nosotros no nos pagan por recuperar recursos que se vayan a la Tesorería de la Federación, nos pagan por vigilar que los recursos se ejerzan para lo que fueron destinados (...) lo ideal sería que no se reintegre nada, sino que se ejerciera lo que el Congreso ha determinado que se haga", declaró.

Se prevé que este miércoles la Cá-

mara de Diputados emita la convocatoria para elegir a un nuevo auditor superior de la Federación o, en su caso, reelegir a Colmenares Páramo por ocho años más.

“A nosotros no nos pagan por recuperar recursos”

DAVID COLMENARES
AUDITOR SUPERIOR DE LA
FEDERACIÓN



David Colmenares en la tercera entrega de informes individuales de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2024